

ture de tous les principaux journaux du globe et une masse de faits et renseignements se rattachant directement à la presse et à la publicité. Ce 3^{me} volume complète le *Newspaper and Bank Directory* et en fait une œuvre unique en son genre.

LEONARD (C. Henri A. M., M. D.—*Auscultation, Percussion and Urinalysis—An Epitome of the physical signs of the Heart, Lung, Liver, Kidney and Spleen in health and disease.* Par C. Henri Leonard, A. M., M. D., Professeur de maladies des femmes et de clinique gynécologique au *Michigan College of Medicine*. Petit manuel de 166 pages, orné de nombreuses gravures. Prix \$1.00—Publié par *The Illustrated Medical Journal Co.*, Détroit Michigan.

L'auscultation, la percussion et l'analyse des urines sont les trois moyens les plus précieux et souvent indispensables dans le diagnostic de la plupart des maladies. L'auteur en exposant la manière de se servir avec fruit de ces moyens et en classifiant leur application a su condenser dans un petit manuel un nombre considérable des faits les plus pratiques dont le praticien ressent chaque jour le besoin.

NOUVELLES MÉDICALES.

On dit que Mr. le Dr. J. A. Leblanc a été nommé professeur d'Anatomie pratique à l'École de Médecine et de Chirurgie de Montréal (Faculté de médecine de l'Université Victoria).—M. le Dr L. A. Demers est chargé par *interim* du cours de Pathologie interne.

M. Edouard Charton, membre du sénat français, veut remplacer la guillotine par l'empoisonnement judiciaire pour les condamnés à mort. On pourrait au moins laisser ceux-ci choisir le mode d'exécution qui leur irait le mieux.

Académique.—L'ouverture des cours de la Faculté de médecine de l'Université Laval, à Montréal, a eu lieu le 1^{er} octobre. La messe du St-Esprit a été dite à Notre-Dame de Lourdes par M. le Grand Vicaire Maréchal, en l'absence de S. G. Mgr l'évêque de Montréal. Tout le corps universitaire y assistait, en costume. Durant le premier terme, les cours se donneront dans l'ordre indiqué dans notre livraison de septembre, sauf pour le cours d'ophtalmologie qui se donne trois fois par semaine, le mardi, le jeudi et le samedi.

Le même jour à trois 3 hrs P. M., a eu lieu l'ouverture des cours de l'École de Médecine et de Chirurgie de Montréal, Faculté de médecine de l'Université du Collège Victoria (Cobourg, Ont.). C'est M. le Dr A. H. Paquet qui a fait le discours de circonstance.

Le choléra.—En France, l'épidémie continue à diminuer d'intensité. Du 11 au 19 septembre il n'y a eu que 15 décès à Marseille et 19 à Toulon. La maladie était également en décroissance dans les autres départements infectés. Cependant, on a signalé quatre cas à Paris.

L'Italie, par contre, est passablement maltraitée par l'épidémie. Du 10 au 17 septembre, on constatait, à Naples, 4,395 cas dont 2,526 mortels.

En Espagne, les décès sont nombreux, et de nouvelles localités ont été envahies.